

Fecha <b>12.09.2022</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-4</b>
----------------------------	---------------------------	-----------------------

## Llega Blinken a México; abordarán alertas de EU

ANTONIO BARANDA

Antony Blinken, Secretario de Estado de EU, encabeza hoy a la delegación de su país que participará en el Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) con México.

El Canciller Marcelo Ebrard anticipó que se incluirá en la agenda de conversaciones el tema de las alertas unilaterales de viaje que emite Estados Unidos sobre la seguridad en México, las cuales ha impugnado el Gobierno federal.

Las disputas energéticas entre ambos países no serán abordadas porque ya son parte de un procedimiento en curso en manos de la Secretaría de Energía y la Oficina del Representante Comercial de los Estados Unidos (USTR).

“No tendría sentido reunirnos con el Secretario de Estado para hablar algo que ya están hablando las áreas correspondientes”,

dijo Ebrard el pasado 6 de septiembre.

“Lo que nosotros tenemos que hablar es cuál es la visión de los próximos 20 años de Norteamérica, no podemos seguir pensando sólo en lo de mañana, lo de ahorita, lo urgente, ¿y lo demás?”.

Este lunes se tiene programada la llegada de Blinken a la Ciudad de México para iniciar la reunión de alto nivel en la sede de la Cancillería, y a las 15:30 horas se tiene contemplado un encuentro con el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los temas oficiales de discusión incluirían la producción de semiconductores, ya que esa industria se concentra en Asia; electromovilidad y producción de baterías para autos eléctricos y fabricación de equipos médicos.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 3  
\$ 262384.00  
Tam: 713 cm2

Fecha 12.09.2022	Sección Primera	Página PP-4
---------------------	--------------------	----------------

Abordarán alertas con Secretario de Estado de EU

# Tratan con Blinken temas polémicos

**Sostendrá reunión con López Obrador y participará en diálogo económico**

ANTONIO BARANDA

La visita a México del Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, servirá para que ambos países aborden temas calientes de la relación bilateral.

Por el lado de Estados Unidos, el tráfico de drogas y la contención migratoria, por el lado de México, las consultas bajo el T-MEC por la política energética y el trato a los paisanos.

Aunque Blinken participará en el Diálogo Económico de Alto Nivel en la Cancillería, la atención se centrará en su reunión con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, hoy a las 13:30 horas.

En días pasados, el Gobierno de Estados Unidos confirmó que Blinken abordará con el Mandatario el tráfico de drogas, en particular del fentanilo, y la política migratoria.

El funcionario estadounidense también abordaría el tema energético, luego que EU recurrió a consultas bajo el tratado comercial por presuntas violaciones de México al T-MEC.

López Obrador confirmó

el sábado -en una gira en Jalisco- que tiene interés en hablar del T-MEC por ser un tema que le importa mucho.

-¿(Hablará) de la seguridad, el tráfico de drogas?, se le preguntó.

“Sí, pero también hay otros temas importantes, el Tratado (comercial), el Tratado nos importa mucho, el Tratado, y el tema migratorio, que se apoye y no se maltrate a nuestros paisanos migrantes”, respondió.

## VISIÓN DE FUTURO

Durante el Diálogo Económico, el Gobierno de México impulsará con el Secretario de Estado un diálogo con visión de futuro para la región de Norteamérica que no se estanque en coyunturas como las disputas energéticas entre ambos países.

No obstante, se tiene prevista la discusión y revisión de avances en algunos temas relacionados con ese sector, como la electrovivienda, la producción de baterías para autos y el desarrollo de la industria de semiconductores o chips.

Blinken y el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, encabezarán una reunión del Diálogo Económico de Alto Nivel México-Estados Unidos, que se relanzó en septiembre de

2021 después de una pausa de cuatro años.

Aunque se tenía programado que el encuentro entre ambos funcionarios -y sus respectivas delegaciones- se realizara en Monterrey, Nuevo León, la sede será la Cancillería, en la Ciudad de México.

La visita de Blinken fue anunciada el mes pasado en vísperas del inicio de las consultas entre funcionarios de ambos países, por las presuntas violaciones de México al T-MEC derivadas de la política energética del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ebrard afirmó la semana pasada que la reunión no tiene como objetivo tratar las diferencias en el tema energético, debido a que ya hay un procedimiento a cargo de la Secretaría de Energía y la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR).

“No tiene como objetivo esa reunión tratar el tema de energía porque para eso ya hay un procedimiento, (...) entonces no tendría sentido reunirnos con el Secretario de Estado para hablar algo que ya están hablando las áreas correspondientes”, dijo el 6 de septiembre.

“Entonces, lo que nosotros tenemos que hablar es,

el Secretario de Estado y su servidor, cuál es la visión de los próximos 20 años de Norteamérica, no podemos seguir pensando sólo en lo de mañana, lo de ahorita, lo urgente, ¿y lo demás?”.

Sin embargo, no se descarta que Blinken aborde este u otros temas polémicos no agendados como parte del diálogo económico, como los brotes de violencia en varios estados y las incontenibles olas migrantes.

De hecho, el propio Ebrard adelantó que comentará a Blinken el rechazo del Gobierno de México a las alertas de viaje que ha emitido Estados Unidos por la inseguridad en estados como Zacatecas, Colima, Guerrero y Michoacán.

Los temas de discusión incluirían la producción de semiconductores, ya que esa industria se concentra en Asia; electromovilidad y producción de baterías para autos eléctricos; y fabricación de equipos médicos.

También se abordará la transición tecnológica en México de la red 4G a 5G y revisarán los avances en las inversiones realizadas por ambos países para fortalecer las cadenas de suministro transfronterizas.

El Canciller además aprovechará el encuentro

Fecha <b>12.09.2022</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-4</b>
----------------------------	---------------------------	-----------------------

para afinar con Blinken la agenda de la siguiente Cumbre de Líderes de América del Norte, que se celebrará en diciembre en la capital del País.

Para México, son prioridad los temas de control de armas, movilidad laboral, entrega masiva de visas de trabajo a jornaleros, modernización de infraestructura fronteriza, así como aumento de la inversión en el sureste y Centroamérica.

## SOBRE LA MESA

Asuntos a discutir durante la visita del Secretario de Estado de EU:

- Tráfico de drogas
- Contención migratoria
- Producción de semiconductores y baterías para autos eléctricos
- Fabricación de equipos médicos.
- Transición tecnológica en México de la red 4G a 5G
- Revisión de inversiones para fortalecer las cadenas de suministro transfronterizas.



**PRIORIDAD PARA MÉXICO**



- Consultas bajo el T-MEC por la política energética
- Control de armas
- Movilidad laboral
- Entrega masiva de visas de trabajo a jornaleros
- Modernización de infraestructura fronteriza
- Aumento de la inversión en el sureste y Centroamérica.